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保護者の皆様へ 

PTA の活動にご協力いただき、心より感謝申し上げます。 

この度、お便りの最終号をお届けいたします。 

一年間の活動を通じて、子どもたちの成長を共に見守り、支え合えたことを嬉しく思います。 

来年度も引き続き、よろしくお願い申し上げます。 

最後までお読みいただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

＊家庭教育セミナー＊ 

11月 30日家庭教育セミナーを開催いたしました。 

世界初のウェルビーイング科の立上げに携わった武蔵野大学ウェルビーイング科准教授の浦谷裕樹先生に

お越し頂き、家庭内親子関係や学校、職場でのウェルビーイングについて講演頂きました。 

お越しくださった皆様のアンケートは、満足とおっしゃって頂き、「幸せは伝染する」や「親が幸せなら子供も 

幸せ」という言葉が印象に残ったなど、大変好評頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 

～活動報告～ 

◇◆◇ セミナー当日の様子 ◇◆◇ 



2 

＊ベルマーク＊ 
今年度は 2学期に 2回、サポートスタッフの協力を得て、集計作業を行いました。 

今年度の集計金額は紙（5,475.6点）とウェブ（3,489点）で合計 8,964.6点 

集まりました（2/21時点）。預金残高は 148,410.6点の見込みです。 

また、ベルマークポイントで「ディスクゲッター9」を購入し、休み時間に校庭で活用していただく 

ことができました。 

なお、集計作業の負荷を考慮し、次年度は紙のベルマーク回収は一旦停止し、ウェブベルマークに 

切り替えます。 

これまで回収にご協力いただき、心より感謝申し上げます。 

ウェブベルマークによるご協力も引き続き、どうぞよろしくお願いいたします。 

本年度もありがとうございました。 

 

＊ドッチビー＊ 
2月 11日に調布市小学生ドッヂビー大会が開催されました。 

低学年、高学年、それぞれ 4 ブロックに分かれて優勝を争います。 

今年は低学年チームが準優勝、高学年チームは優勝チーム中最多得点で総合優勝！ 

関東大会への出場が決まりました！ 

こどもたち全員が練習以上の力を発揮して、 

勝てば大喜び、負ければ悔し泣き、応援する 

保護者や先生も大感動の１日でした。 

 

 

 

 

 

＊耐寒マラソン＊ 
1/19(日)に、今年で 48回目になる耐寒マラソン大会が開催されました。六中をスタート地点とし、街中を

走り抜けて六中に戻ります。今年は 250名の方が参加し、天気にも恵まれ、多くのスタッフさんの見守りや

声援を受けてみな無事に完走！ 

小学生 1.2年生が親子で参加できる 1 キロのファミリーコースや、その他 2 キロコースや 4 キロコースも用意

されています（2024年度実績）。中学生や大人の参加もできるので、今年卒業の方も 

保護者の方も、来年度もぜひ参加を検討してみてはいかがでしょうか。 

ご参加・ご協力いただいたみなさま、ありがとうございました。 
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～アンケートについて～ 

 
PTA だより第１号でご案内したアンケートより 

保護者の皆様からいただいたご質問について回答いたします。 

また、いただいたアンケート結果は今後の PTA活動の参考にさせていただきます。 

この度はアンケートへご協力いただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

   

Q : PTAは任意だから、申込書に入会しない

という選択肢を加えるべきではないでしょ

うか？ 

Q : PTAだよりが配信に加えてフルカラー印

刷されて配布されました。会費の無駄遣

いではないでしょうか？  

 

Q : PTA業務を外部委託化すれば、保護者の

活動はボランティア程度になると思うが、

検討の余地はありますか？ 

 

Q : 活動はやりたい人がやればいいのではない

でしょうか。ポイント制での強制はよくない

と思います。 

 

Q : PTAは大変・つらい・ノルマというイメージ

があります。本当ですか？ 

 

Q : 過去 PTA委員を経験したときに引継ぎが

面倒でした。Slackなどを導入したらどう

でしょうか？ 

A : 強制できるものではありませんが、現段階では

子供達の学校や地域での活動のために必要で、同

じ学校に通う保護者として入会していただきたく、入

会しないという選択肢は記載していません。 

共働き家庭増加などを考えて、保護者が無理なく

活動できるように人員変更や仕事内容の見直しな

ど改革も進めています。 

A : まずは 1人でも多くの方に目を通してもらえるよ

う、そして興味を持ってもらえるよう、色彩心理学に

基づきカラー印刷にしました。 

また PTA のお堅いイメージを払拭したいという思いも

込めています。 

A : ポイント制は多くの学校で取り入れられている

ものであり、強制というよりは、ひとつの動機付けと

考えています。 

A : 外部委託を成功させるためには、委託する内容

を詳細に把握し、適切な評価基準を持った上で業者

を選定することが重要です。 

また、校内のコミュニケーションを円滑に保ち、委託先

との連携を強化するための担当者が必要です。 

A : 始めてする作業、という意味では確かに戸惑う

事はあります。ですがノルマがあるわけでなく、どの委

員も年間で関わる業務は予め決まっていますし、前

任者に確認できる体制も整っていますので、どちらか

というと安心して取り組めた印象です。分担・相談し

合いながら行う作業がほとんどで、時には委員の垣

根を超えて助けてもらう事もあり、得るものもあって良

い経験だったなと思っています。 

A : 現在は LINE WORKS、Google Drive、

Zoom などのツールを使って引き継ぎや担当業務の

連絡をしあっています。 
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～会長コメント～ 

 

 

会長（岩本） 

「楽に！楽しく！」と旗を掲げて一年やってまいりました！今期役員の皆さんに負担にならないように、やるな

ら楽しくと、変化すべきところは変化させながら楽しくそれぞれの役割が出来るよう邁進いたしました。 

正直一年では大きく改革するのは難しいというのが実感ではありますが、役員全ての皆さまと共に様々なアイ

デアを出し合い、学校との繋がり、地域との繋がりの温かさも知りながら、勤めてまいりました。 

役員全員の力で今までより、やり易い PTA へも変革して行けたと自負しております。 

会長職として 1番大きかったのは、２点。 

コミュニティスクールへの参加と、家庭教育セミナーにて「ウェルビーイング」について皆様に聞いて頂けた事で

す。コミュニティスクール（CS）では、児童に関わるキャリア教育授業に携われ、国領小学校の実績となった

事。何より子供達が大変喜んでいた事です。 

初めての PTA会長で大変な事もありましたが、楽しくさせて頂けたなぁと実感しております。 

保護者の皆様にも感謝しかありません。（岩本） 

 

 

 

～役員振り返りコメント～ 
 

 

校内副会長（長田、小網） 

2年前、PTA に対してどちらかというとネガティブな状態で活動が始まりましたが、噂に聞く「朝の旗振り」「運

動会警備」など、国領小 PTA にはありませんでした。地域のみなさまに支えられているおかげで、スリムな活

動が実現できていることを知りました。 

うちの子を成長させてくれている学校や地域のみなさまへの感謝の思いで 2年間副会長を担当しました。 

力不足でやりたい事の半分もできませんでしたが、とても充実した 2年間でした。（長田） 

 

全く何をするのかわからないところからのスタートでしたが、周りの方が色々サポートして下さいました。皆で

PTA をやりやすくしようと取り組むことができたのもよかったと思います。また、以前は、子どもが参加している行

事でも、PTA の方々が携わっているとは知らずに参加していましたが、皆さんの協力あって行事が成り立って

いるんだなと感謝することできるようになりました。（小網） 
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校外副会長（板垣、小川） 

PTA に関わる前は、正直なところ、なぜこの活動が無くならないのか疑問に思っていました。しかし、実際に

関わってみると、地域の方々や学校、そして多くの方々が支えてくださっていることを実感しました。子供達の

事を考えると容易ではないということも理解しました。それでも、今年度は素晴らしい役員の方々に恵まれ、

保護者が無理なく活動できるような組織の再編を進めることができました。その一環として、業務の改善や組

織の見直しも行うことができました。今年度、皆様と共に活動できたことに心から感謝しています。（板垣） 

 

PTA について何にも分からない状態で活動が始まって、私自身できることは少なかったのですが、役員の皆さ

んそれぞれが素晴らしく、一緒に活動できてとても貴重な経験になりました。 

様々なイベントは、PTA だけでなく、地域の方々、保護者の方々、多くの方々が携わっていることを知りまし

た。子供達のためにという思いは皆さん同じで、イベントにただ参加するだけでなく、感謝の気持ちも大きくなり

ました。 

今年度、出会えた皆様にも感謝しています。ありがとうございました。（小川） 

 

 

書記（岡田、白鳥） 

初めて PTA役員を務め、何も分からずゼロからのスタートでした。 

百聞は一見にしかず、自分の目で見て経験して初めて知ることも多くあり、様々な方々の協力のもと、子ども

達がより安全に楽しく過ごせているのだと思いました。 

活動では得意不得意を補い合いながら活動ができ、沢山の方とも関わることができました。 

支えてくださった皆さまに感謝いたします。 

ありがとうございました。（岡田） 

 

役員の仕事を通して PTA活動の大切さを実感しました！PTA活動のおかげで子供達が楽しめるイベント

が作られているということを改めて知る事ができました。そして、役員の皆さんが協力的で LINEWorksや

Zoom も駆使して、リモートで活動が進んでいく工程に感動しました。 

たくさんの皆さんに支えていただき楽しく活動することができました、感謝しています。（白鳥） 

 

 

会計（松本、梅澤） 

PTA任期前はどのような活動をしているのか、自分に役員が務まるのか不安な部分もありましたが、

LINEworks で前任の方や執行部の方と連絡や相談もしやすい環境で、仕事をしながらでも 1年間勤め

ることができました。PTA の仕事が今後もより負担なく楽しくできるようにそれぞれが試行錯誤されていて、来

年度以降もっと参加しやすくなるのではないかと思いました。（松本） 
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そのうちやらなくちゃなぁと思っているところ友人に声をかけてもらいました。『PTA』という言葉しか知らずでした

が学年問わず色んな方と楽しく交流しながら学校行事に携わることができました。 

子どもたちの学校生活がより身近に感じることもでき良かったなと思っています。 

1人でやるのではなく、良い意味でまわりの方を巻き込みながら皆で協力し合い進めていくので楽しさあり達

成感もありのあっという間の 1年間でした☆（梅澤） 

 

 

健全（柳沼、中尾） 

国領に来てから一年も経たず、正直良く分からないまま PTA からの出向という形で健全になりました。 

その結果、この一年で学校のことだけでなく地域のことにも大分詳しくなれたと思います。 

JSLで子供達と一緒に身体を動かしたり、地域の方々とお祭りの準備や出店をしたことは普通の生活では

中々体験出来ない特別な経験だったと思います。 

PTA役員の方は勿論、地域の方々も気さくに接してくださって、とても充実した一年でした。（柳沼） 

 

PTA の活動は初めての経験で右も左も分からない状態から参加させて頂きましたが 1年間あっという間 

だった気がします。 

地域の健全の方々とイベントの準備などしていると皆さんと一緒に活動するのが楽しくなり子供達と一緒に 

なって遊んだりすると子供相手に本気になったりしてとても有意義な時間を過ごせました。（中尾） 

 

 

開放（中北、小林） 

調布ハンドボールクラブや、ディアーズなどの開放委員の方々の毎月の会議に参加させて頂きました。 

また 10月には、地域運動会という大きなイベントもスタッフとして参加致しました。 

打ち合わせや、前日準備など大変な事もありましたが、たくさんの子供達が参加して下さり、楽しんでいる様

子が見れとても嬉しかったです。 

1年間ありがとうございました。（中北） 

 

開放って何？？というところから始まり、何が何だかわからないままスタートしましたが、分からないことがあるた

びに相談しあい、前任の方からも助言を頂けたおかけで、問題なく楽しく活動できました。 

更に各イベントへの地域の方々の尽力の大きさを知るにつけ、感謝の気持ちも大きくなり、そこに一部とはい

え自分も関われたという事をとても嬉しく思います。 

今年で卒業となりますが、次年度の皆さんにも楽しんで活動して頂けるよう、地域の一員として引き継ぎ後

のサポートもしっかりやっていきたいと思います。（小林） 
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学級代表部長・副部長（関野、黒河内） 

部長として至らない点が多々あったと思いますが、副部長はじめ学代メンバーや他の役員の方々のサポート

のおかげで 1年間務めることができました。 

子ども達が楽しみにしている地域のイベントなどは、サポスタさんや PTA役員含めたくさんの方のご協力のもと

成り立っているということを実感しました。1年間あっという間でしたが、とても充実した時間を過ごすことができ

ました。ありがとうございました！（関野） 

 

今年度 PTA として活動する中で、こんなに大勢の方が各所で関わってくれていると知り、行事・イベントの 

一つ一つへの感謝の気持ちが大きくなりました。また、他学年の保護者の方とも関わりを持てたことは、地域

に住む者として大変心強い経験となりました。 

学級代表の皆さん、前任の方、執行部の皆さんに本当に親切にしていただき、協力しながら一年務めること

ができました。私も次年度の方がスムーズに業務を担えるよう、できる限りのサポートをしたいと思います。

（黒河内） 

 

 

地域文化部部長（石川） 

全く何もわからず不安な気持ちで始まった PTA の仕事でしたが、前任の方、執行部や部メンバーのサポート

のおかげで１年間務めることができました。 

メンバーが試行錯誤しながら、業務改善や組織改革を進める様子に、ただ引き継ぐだけでなく集まったメンバ

ーで作り上げていけるのが PTAなんだという実感を持ちました。 

またやってみて初めて知ることも多く、家族で地域イベントに参加するきっかけにもなり、保護者や地域の方々

が子どもたちのために活動してくださっていることを知るたびに感謝の気持ちなりました。PTA メンバーをはじ

め、この 1年ご縁があったみなさまにお礼を伝えたいです。ありがとうございました！（石川） 

 

 

行事委員（山田、星、吉永、辻） 

８年前、二小でクラス代表をして以来の PTA活動でした。会長、役員のみなさんが前向きで、素敵な出

会いとなりました。LINE ワークスやオンライン会議などのおかげで、活動しやすくなっています。 

お祭りなどのリアルな行事に関われたことは財産になりました。（山田） 

 

PTA とはどんな組織だろう？どんな人と仕事をするのだろう？と、始まるまでは不安でしたが、会長の人柄と、

楽に楽しくという活動目標のおかげで、全体的に気張らない雰囲気で助け合いながら活動できたのではない

かと思います。 

普段関わらない他学年の保護者の方と関われた事、そして何より行事委員は子供の楽しむ姿を直接見る

ことが出来て、貴重な経験が出来ました。（星） 
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行事委員として活動しました。仕事の都合上、あまり時間を取ることができませんでしたが、周囲の皆さんが

協力的で助かりました。また子供のイベントに関わる事ができて、とても嬉しかったです。（吉永） 

 

各々スケジュール調整等やや大変なことも勿論ありましたが、メンバーは親切な方ばかりで助け合って活動で

きたと感じています。 

仕事や家庭での日常や行事とは違う「子供が同じ小学校(地域)に通う仲間」の一員として取り組む環境が

とても新鮮でした。何よりも、盆踊り祭りではたくさんの子供たちの笑顔に直接触れることができ、有意義な経

験となりました。（辻） 

 

 

 

～今後の活動とお知らせ～ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通学路清掃 

３月２２日（土） 

 

こいのぼりまつり 

４月２９日（火・祝） 

 

 

 

PTA引き継ぎ会 

４月２6日（土） 

 

 

 

定期総会 ※オンライン開催 

４月中 
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     国領小学校ホームページ 

 https://www.chofu-schools.jp/kokuryou-sho/ 

 

国領小の成り立ちや年間行事予定、学校生活の様子などの情報がご覧いただけるほか、緊急時の 

お知らせがアップされることもあります。 

学校からのおたよりや、PTAだより(カラー版)、それぞれのバックナンバーもご覧いただけます。 

 

 

PTAだよりに関するご意見・ご要望は以下メールアドレスまでご連絡お願いいたします。 

メールアドレス：unei.kokup@gmail.com 

 

２０２４年度も PTAの活動に 

ご理解、ご協力をいただき、ありがとうございました。 

http://#
http://#

